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Delegiertenversammlung vom 08. November 2016 
im Seminarraum der Bleiche Wald 
 
 
Anwesend vom Vorstand:  Nicole Schrader 

Felix Dreier  
Felix Diggelmann 

     Cristina Nyfeler 
     Thomas Suter 
     Lukas Zwicky 
 
Anwesende Vereine:  Armbrustschützenverein Ried-Gibswil, Damenturnverein Wald, 

FC Wald, Frauenriege Wald, Damenriege Wald, Karateclub 
Wald, Männerturnverein Wald, SC am Bachtel, SLRG Wald, 
Schützenverein Wald-Laupen, Tennisclub Wald, TV Wald, UHC 
Laupen, Vitaswiss, WELA Volley 

 
Entschuldigte: Bleiche Trophy, TV Ried, Futsalclub Wald, Rosaria Peter 
 
Anwesende Gäste: Christoph Zarth, ZKS 

Peter Keller, Sportkoordinator 
Hans Wenger, Schulpflege Wald 
Peter Windhofer, Freiwilliger Schulsport 
Werner Brunner, WAZ 

 
 
1. Begrüssung und Appell 

Nicole Schrader heisst zur 40. Delegiertenversammlung der WSV alle anwesenden Vereine 
herzlich willkommen. Im Speziellen werden Peter Keller, Hans Wenger, Christoph Zarth, Peter 
Windhofer und Werner Brunner begrüsst. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Florian Baschnagel wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und gewählt. 

 
3. Protokollabnahme der DV vom 10. November 2015 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Verfasserin Cristina Nyfeler verdankt. 

 
4. Geschäftsbericht der Präsidentin 

 

Sehr geehrte Delegierte der Walder Sportvereine 
 

2016 haben sich in Wald in über 230 Trainingsstunden wöchentlich fast 1100 Aktive in euren 
Vereinen sportlich betätigt, davon über 800 Kinder und Jugendliche bis 20 Jahre. Daher vorerst 
einmal ein grosses Dankeschön an euch alle! Denn dies alles ist nur durch und mit euch allen 
möglich! 
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In euren Vereinen übernehmen tagtäglich sehr viele Ehrenamtliche wichtige und unerlässliche 
Aufgaben für den Sport in Wald. 
Wir wollen uns daher auch immer wieder auf die fundamentalen Werte besinnen, die für eine 
erfolgreiche Entwicklung und Zusammenarbeit in einem ehrenamtlichen Umfeld essentiell sind. 
Unser gemeinsames Engagement gilt der Jugend sowie dem Sport und damit der nachhaltigen 
Förderung des Walder Sportes. Wir sind uns dessen bewusst, dass dies nur dann zum Ziel 
führt, wenn wir mit positiver Grundhaltung und gegenseitiger Akzeptanz zusammenwirken, und 
die Arbeit in den Vereinen bzw. der Sportvereinigung auch Spass macht. 

 
Auch wir in der Walder Sportvereinigung sind immer wieder froh, wenn wir Persönlichkeiten mit 
der entsprechenden Fachkompetenz motivieren können, sich für den Sport in Wald zu 
engagieren. 
Leider müssen wir auch 2016 wiederum einem langjährigen Mitglied unseres Vorstandes 
„Adieu“ sagen. Jedoch haben in den letzten Jahren im Vorstand der Walder Sportvereinigung 
immer wieder neue Kräfte erfolgreich Aufgaben übernommen. Damit wurden wieder neue 
Energien und Ideen in den Vorstand eingebracht. 
Erfreut stelle ich auch fest, dass wir in diversen Gremien, bei den Behörden und in 
Organisationen aussergewöhnlich gut vertreten sind und somit einen verlässlichen Partner 
darstellen. 

 
Abschliessend spreche ich daher allen einen grossen Dank aus, die sich im abgelaufenen 
Vereinsjahr für den Sport und die Walder Sportvereinigung eingesetzt haben und sich bereits 
wieder für ein erfolgreiches neues Vereinsjahr 2017 engagieren!  

 
Ich freue mich auf die weitere Zusammenarbeit im Vorstand und mit den Walder Sportvereinen. 

 
Herzlichen Dank für das Vertrauen. 
Nicole Schrader, Präsidentin der Walder Sportvereinigung 

 
5. Mutationen 

Markus Blöchlinger vom Biketreff Wald hat ein Beitrittsgesuch gestellt. Felix Diggelmann stellt 
den Verein kurz vor, da Markus Blöchlinger leider nicht anwesend ist. Anschliessend wird der 
Biketreff mit Applaus herzlich in der WSV willkommen geheissen. Somit zählt die Walder 
Sportvereinigung wieder 22 Mitglieder. 
 

6. Mitgliederbeiträge 

Der aktuelle Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Jahr, wird für das nächste Geschäftsjahr 
beibehalten und einstimmig genehmigt. 
 

7. Rechnungsabnahme / Budget 

Die Jahresrechnungen samt Bilanz und das Budget wurden mit der Einladung zur DV 
verschickt. 

Thomas erläutert die Jahresrechnung und nennt wichtige Details. 

 Für den Freiwilligen Schulsport wurde ein neues Konto bei der Raiffeisenbank am Ricken 
erstellt. Dieses Konto ist zweckgebunden für den Freiwilligen Schulsport. 

 Da die geplante Erneuerung der Wegbegrenzung der Finnenbahn nicht durchgeführt wurde, 
gab es bezüglich den Erträgen und dem Aufwand der Begegnungszone Nordholz einen 
Überschuss von Fr. 6‘129.00. In diesem Betrag wurden Reserven gebildet für zukünftige 
zweckgebundene Aufwände bezüglich der Begegnungszone Nordholz/Helsana-Trail. 

 
Erfolgsrechnung: Dem Betriebsertrag von Fr. 29‘865.85 steht ein Aufwand von Fr. 29‘236.75 
gegenüber, was einen Gewinn von Fr. 629.10 ergibt. 
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Bilanz per 31.08.2016: Das Vereinsvermögen beträgt nach Verbuchung des Gewinnes  
Fr. 7‘139.55. 
 
Das Budget 2016/2017 wird von Thomas präsentiert. 
 
Der Revisorenbericht wird von Thomas vorgelesen und den Revisoren Traude Wettstein und 
Andreas Pfister verdankt. Danach wird die Jahresrechnung einstimmig abgenommen. 
 

8. Fitforkids inkl. Rechnungsabnahme / Budget 
Thomas informiert über das Projekt fitforkids: 

Die Fitforkids Komission besteht zurzeit aus fünf Mitgliedern. Gesucht werden ein Mitglied für 
das Marketing und ein/e Aktuar/in. Interessierte dürfen sich gerne bei Peter Keller melden. 

 Im Sommer 2016 ging das sechste Fitforkids Jahr zu Ende. 

 Es haben wie schon im Vorjahr 11 Veranstaltungen stattgefunden. 

 Zurzeit sind 773 Schulkinder registriert. 

 Es wurden 72‘135 Punkte vergeben. 
 Total wurden 20’539 Punkte eingelöst (ca. 28%, Vorjahr: ca. 22%). 

 Acht Sponsoren haben insgesamt 20‘000.- gesponsert. 

 Der ffk-Shop gestaltet sich attraktiver und zählt aktuell 16 Anbieter. 

 Erstmalig verfallen die Punkte der Kinder, die in diesem Jahr volljährig werden. Die Punkte 
fliessen in den Verteiltopf zurück und können für kommende Jahre verwendet werden. 

 
Erfolgsrechnung: Dem Betriebsertrag von Fr. 21'828.75 steht ein Aufwand von Fr. 22'750.10 
gegenüber, was einem Verlust von Fr. 921.35 entspricht. 

 
Bilanz per 31.08.2016: Nach Verbuchung des Verlusts von Fr. 921.35 beträgt das Eigenkapital 
neu Fr. 5'770.00 (bisher Fr. 6'691.35). 
 
Das Budget 2016/2017 wird von Thomas kurz erläutert. Dabei wird erwähnt, dass der Sponsor 
„Optik Augen Auf“ mit dem Betrag von Fr. 500.- wegfällt. Allfällige fehlende zu verteilende 
Punkte werden aus den „Punkte-Reserven“ bezogen. 
 
Der Revisorenbericht wird von Thomas vorgelesen und den Revisoren Traude Wettstein und 
Andreas Pfister verdankt. Danach wird die Jahresrechnung genehmigt. 

 

9. Wahlen 

Vorstand: 
Die aktuellen Vorstandsmitglieder: Felix Dreier, Felix Diggelmann, Thomas Suter und Cristina 
Nyfeler sowie die Präsidentin Nicole Schrader stellen sich für ein weiteres Amtsjahr zur 
Verfügung. Lukas Zwicky hat seinen Rücktritt bekannt gegeben. 
 
Anstelle von Lukas Zwicky tritt Ronny Scherrer des UHC Laupen in den Vorstand der WSV. 
Alle Vorstandsmitglieder sowie die Präsidentin werden mit einem Applaus für ein weiteres Jahr 
neu- und wiedergewählt. Lukas Zwicky wird anerkennend verabschiedet. 
 
Revisoren: 
Andreas Pfister und Traude Wettstein stellen sich ein weiteres Amtsjahr als Revisoren zur 
Verfügung. Nicole dankt ihnen für die geleistete Arbeit. Auch sie werden einstimmig mit 
Applaus wiedergewählt. 
 

10. Anträge der Vereine / des Vorstands 

Es wurden keine Anträge gestellt. Der Vorstand hat jedoch ein Anliegen, welches Felix Dreier 
präsentiert. Es handelt sich um den Tag der Tat, an dem es um die Blutstammzellspende ging. 
In der Schweiz hat es verhältnismässig immer noch sehr wenig registrierte Spender und 
deshalb ist es dem Vorstand ein Anliegen, dies in die Vereine zu tragen, um möglichst viele 
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gesunde Leute zur Registration zu ermutigen. 
 

11. Begegnungszone Nordholz / HELSANA swiss running walking trail 

HELSANA Trail 
Die Kontrollgänge wurden fristgerecht durchgeführt. Anlässlich des Nationalen Wandertages 
wurden alte Schilder ausgetauscht. Ansonsten gab es keine Zwischenfälle. 
 
Begegnungszone Nordholz 
Der Grossunterhalt wurde im April durchgeführt. Der SC am Bachtel hat die Schnitzel verteilt 
und der Verein Vitaswiss hat für die Verpflegung gesorgt. Die neue LED Beleuchtung wurde 
ebenfalls im April montiert. Die LED Beleuchtung muss immer noch manuell eingeschaltet 
werden, aber sie hat wie die Strassenlampen auch ein Dämmerungssensor. Deshalb braucht 
es auch unbedingt Feedbacks von den Benutzern, ob dieser Sensor gut eingestellt ist. 
 
Da die Finnenbahn schon zehn Jahre alt ist, sind die Sponsoring Verträge dieses Jahr 
ausgelaufen. Erfreulicherweise haben von den Sponsoren praktisch alle die Unterstützung 
verlängert. Der Sponsoring Betrag konnte reduziert werden. 
 

12. Sporthallenbelegung / Sportstätte Neuhaus 

Sporthallenbelegung 
Die Kommunikation funktioniert sehr gut bezüglich Hallenpläne und dafür dankt Felix Dreier 
allen Vereinen. Die aktuellen Pläne sind auf der WSV Homepage zu finden. 
 
Sportstätte Neuhaus 
Felix Diggelmann informiert über den aktuellen Stand des Projektes. Im Vordergrund steht im 
Moment vor allem die Entstehung von neuen Schulräumen.  
Am Mittwoch 23. November findet im Schwertsaal eine Informationsveranstaltung des 
Gemeinderats statt. 
 

13. Freiwilliger Schulsport 

Peter Keller informiert alle Anwesenden über den aktuellen Stand des Projektes Freiwilliger 
Schulsport. In der Sekundarschule existiert die Möglichkeit des freiwilligen Schulsports schon 
seit über zehn Jahren. Neu wird dieser auf allen Altersstufen inkl. Kindergarten über den Mittag 
und am Mittwochnachmittag angeboten.  

Leiten können die Kurse folgende Personen: 

 Vereinstrainer/innen mit J&S Ausbildung 

 Sportlehrer/innen mit Fachausweis 

 Lehrpersonen mit J&S Ausbildung 

 Fachkundige Personen 

Diese können entsprechend entschädigt werden mit Fr. 70.- oder Fr. 90.- pro Lektion oder 
Doppellektion. Nach den Sommerferien sind drei Kurse gestartet und ab November findet neu 
ein Zumba Kurs statt. Leider wurden einige Kurse abgesagt, da es zu wenige Anmeldungen 
gab. 

Peter Windhofer und Marcel Walker haben wie schon bei Fitforkids die Website erstellt. Der 
ZKS hat von Anfang an das Projekt stark unterstützt, mit der Vereinbarung, dass die Website 
bei der Fertigstellung an sie abgegeben wird. Die Website wird offiziell an den ZKS übergeben. 
Christoph Zarth bedankt sich für die tolle Zusammenarbeit. 

Informiert und überzeugt euch selbst auf der Website www.freiwillgerschulsport.ch. 

Die Walder Sportvereinigung ist nach wie vor die Trägerschaft des freiwilligen Schulsports und 
damit verantwortlich für das Produkt ,,freiwilliger Schulsport Wald‘‘. 

 

http://www.freiwillgerschulsport.ch/
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14. Mitteilungen / Verschiedenes 
Franz Hollenstein appelliert an die Vereine, doch bitte zahlreicher an den Vereinsempfängen 
nach eidgenössischen Anlässen zu erscheinen. Der Empfang mit Apéro wird jeweils vom 
Verkehrsverein Wald mit der Gemeinde organisiert. 

 

Schluss der Delegiertenversammlung 

Nicole schliesst die Versammlung und bedankt sich nochmals bei allen Anwesenden für den 
Einsatz in den Sportvereinen und somit auch für das Gemeinwohl der Walder Bevölkerung. 
 
 
 
Sportliche Grüsse 

 
 
 
 

Cristina Nyfeler 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 

 
 


